

ANUARIO **multipress**

PROVINCIA DE JAÉN 2013



multipress
asesores en comunicación



director

Antonio Martínez

redacción

Ana B. Sola, Asensio López, Ginés Donaire, María del Mar Soria, Mónica Lopera, Ángel Mendoza, Mari Carmen Cabrera, José L. González, Francisco Viedma, Ricardo García Barroso, José A. Gutiérrez.

viñetas

Grupo Viñeta 6

opinión

José Domingo Sánchez, Antonio Garrido, Antonio Martín Mesa, Cándido Méndez, Pedro Melguizo, Francisco Reyes, Ginés Donaire, José Enrique Fernández de Moya, José Luis Adán, José Manuel Fernández,

José Moral, Luis Carlos García, Luis Segura, Manuel Parras, Purificación Gálvez, José Luis

García-Lomas y Sebastián Lozano

maquetación y diseño

G M&P

edición

MULTIPRESS

Asesores en Comunicación S.L.

fotografías

M. Miró, Francis J. Cano, Miguel Ángel, J.L. González, Enrique y MP

Viñetas

Grupo Viñeta 6

impresión

Gráficas Andalusí de Granada (Andalucía)

© 2012 MULTIPRESS

Asesores en Comunicación S. L.

Joaquín Nogueras, 3 Bajo 23007-JAÉN Tlf. 953 295 067

e-mail: multipress@multipressjaen.es

www.multipressjaen.es

presidente

Antonio G. Martínez

Depósito Legal: J/631/98

Precio de venta al público: 9 €

La mirada al 2012



RAJOY Y RUBALCABA ardieron en el fuego de la única falla andaluza, la de San José en Mancha Real

El diestro **José Luis Padilla**, en un descafeinado San Lucas 2012



En la propia calle, los jienenses pudimos ver las últimas tendencias en **ArteJaen 2012**



Mosaico romano (S. I-II) descubierto en el yacimiento de Cástulo (Linares)



Las protestas ciudadanas que han recorrido todo el 2012, el apoyo a Baltasar Garzón en Torres y original protesta contra los recortes educativos de alumnos de la UJA



INDICE GENERAL



Tema	Página	Tema	Página
Adiós a Canalejas y premio a Rosario López	94	Linares quiere salir de la crisis	116
Un Etnosur multitemático	95		
La crisis no puede con el Blues Cazorla	96		
La UNIA ratifica su compromiso. José D. Sánchez	98		
El FIT cierra otro ciclo	99		
'Lo imposible' salva taquillas	100-101		
Relevo en la UNIA Baeza	102		
La UJA, un año en situación límite	104-105		
Torres y La Carolina mantienen sus cursos	106		

VII TRIBUNALES-SUCESOS

Crecen las diligencias previas por homicidios	117
Carlos Rueda, nuevo Fiscal jefe	117
35 años para la mujer que asesinó a sus 2 hijos	118
Protestas por la subida de tasas judiciales	118
Dos mujeres muertas por violencia de género	119

VI DEPORTES

Un año dorado para los de Herrero	109-110
Play off de ascenso y At. Madrid en Copa	112
ADN jienense en la Olimpiada de Londres	113
El Fuconsa reaviva La Salobreja	114
Triplete de Sebas Martos	115

VIII GENTE-AGENDA

Citas para 2013. Enero-Abril	121/122
Citas para 2013. Mayo-Agosto	124
Citas para 2013. Septiembre-Diciembre	125
Año clave para el Colegio de Periodistas. José M. Fernández	126
Agenda de la Comunicación	128-129



INDICE DE ANUNCIANTES



Anunciante	Página	Anunciante	Página
Caja Rural	2	Universidad de Jaén	81
Ayuntamiento de Jaén	3	UNIA	87
Ayuntamiento de Linares	4	Ofisur	91
PSOE Jaén	15	Etnosur	97
Ayuntamiento de Quesada	21	Multipress	103
MFAO	25	Elcondadoahora	107
Partido Popular Jaén	33	Casa Museo Majolero	108
Ayuntamiento de Bedmar	41	Viva Jaén	111
Partido Popular Jaén	43	La Aldeilla	120
Noticiasdejaén	49	Agranda	123
ADSUR	50	Imaginar	127
Ferías Jaén (IFEJA)	57	Anuario de la Provincia	130
ADR Sierra Mágina	63	Cámara de Comercio de Jaén	131
ADR Asodeco	69	Diputación de Jaén	132
Denominación de Origen 'Sierra Mágina'	75		



ANTONIO MARTÍNEZ
Director

UN AÑO PARA NO OLVIDAR

Los doce meses a los que estamos echando el cierre van a ser, sin duda, un año difícil de olvidar para muchos jienenses y para la propia provincia. 2012, con no ser el peor año de la crisis en cuanto a recesión (el crecimiento económico negativo estará en torno al 2,5% y cabe recordar que 2009 acabó con más de -3%), sí que ha sido, de momento, el peor año de la crisis en lo que a repercusión social se refiere. Ha sido el año en el que se ha ido haciendo realidad toda la letra pequeña que ya había visto la luz en los distintos boletines oficiales. Esa letra pequeña que tan crudas consecuencias ha tenido y va a seguir teniendo para los ciudadanos de esta provincia y de todo el Estado.

Nada más despertarse el año, se hacía realidad en el BOE la reforma laboral aprobada por el Gobierno de Rajoy que, en principio, se esperaba que sirviera para crear empleo a base de recortar derechos y salarios de los trabajadores. Pero ni siquiera aquello que dijera el entonces patrón de patronos, Díaz Ferrán, de «trabajar más y cobrar menos» ha servido en Jaén para aumentar los puestos de trabajo disponibles. Más bien al contrario. Muchas empresas están aprovechando la nueva normativa para ajustar balances y ‘hacer limpieza’ a costa de los expedientes de regulación o, simplemente, descolgándose de los convenios para ejercer la negociación a la carta, como se hacía 30 años atrás.

Los recortes que llegaron, los que puedan venir y la situación de pánico generalizado ha calado de tal forma entre los ciudadanos que será difícil recuperar algunos de los enteros de autoestima que esta provincia estaba adquiriendo en las últimas décadas. De nuevo, la sensación de encontrarnos en el furgón de cola de todos los trenes se está enseñorando de

este mar de olivos. Y eso, con todo lo malo que conllevan las cifras económicas, es lo peor que le puede pasar a un pueblo.

Y si faltaba algo para ahondar en esa sensación, la situación crítica que ha vivido el producto estrella de Jaén, nuestro aceite de oliva, con precios de ruina desde hace cuatro años y una campaña (la que se está recogiendo) que batirá todos los récords a la baja que hasta ahora recordemos, ha venido a poner negro sobre blanco de la debilidad de una economía que lo apuesta todo a una sola carta, sin que en los años de bonanza haya sabido aprovechar las plusvalías para tejer otros paños con los que abrigarse cuando -como es el caso ahora- llegara el frío.

Ya no valen paños calientes. Ni de los empresarios ni de los políticos ni de los sindicatos. No vale aquello de que ‘hay que cambiar el modelo productivo’. Eso que alegremente oímos decir a muchos ‘popes’ del empresariado, la política o los sindicatos no son más que zarandajas. El modelo productivo de una provincia, de una región o de un país no se cambia de la noche a la mañana. Y menos cuando el personal está preocupado por llevar unos euros a casa para comer.

Aquí, y digo aquí en Jaén, hacen falta empresarios que innoven, inventen y arriesguen por su tierra y no esperen la sopa boba de ‘papá Estado’ para poder abrir la puerta de su empresa. Hacen falta políticos con ideas y que sean capaces de dar un golpe en la mesa de sus jefes de Sevilla o Madrid cuando se trate de defender algo que crean justo para su provincia e incluso que estén dispuestos a dejar el sillón y el coche oficial si no atienden sus peticiones. Y hacen falta unos sindicatos que funcionen con sus propios medios, sin las hipotecas de los liberados o de las ayudas oficiales. El acomodo nunca ha sido buen compañero de viaje. ■

Los jienenses estamos asistiendo a un retorno al pasado que va más allá de tres décadas, al menos en lo que al Estado del Bienestar se refiere